

**Zeitschrift:** Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

**Herausgeber:** Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

**Band:** 33 (1925)

**Heft:** 1

**Vereinsnachrichten:** Schweizerisches Rotes Kreuz : aus den Direktionsverhandlungen

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 21.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

son propre programme d'études, une formation d'I. V. Le prochain journal présentera ses idées à cet égard.

*M. Vuilleumier.*

P. S. *L'article ci-dessus a été rédigé et publié sur le désir du Conseil d'Ecole de La Source, qui en a approuvé la teneur dans sa séance du 20 novembre 1924.*

## Schweizerisches Rotes Kreuz.

### Aus den Direktionsverhandlungen.

Die Direktion tagte zur Erledigung verschiedener Geschäfte am 4. Dezember in Bern. Bei der Eröffnung der Sitzung widmete der Präsident, Oberst Bohny, dem verstorbenen langjährigen Mitglied und Vizepräsidenten, Oberst Neiß, Lausanne, warme Worte des Dankes.

An dessen Stelle wählte die Direktion zum Vizepräsidenten den Neffen von Henri Dunant, Herrn Maurice Dunant, Genf. Sie ehrt damit nicht nur die eifrige Mitarbeit des Herrn Maurice Dunant, sondern auch die Familie des Schöpfers des Roten Kreuzes.

In der Direktion soll Herr Neiß durch den Präsidenten der Section vaudoise vom Roten Kreuz, Herrn Dr. Guisan, ersetzt werden, dessen Wahl der nächsten Delegiertenversammlung zukommt.

Herr Dunant ist leider wegen Krankheit immer noch verhindert, den Sitzungen beizuhören. In den Sitzungen des Zentralkomitees wird ihn ersetzen Herr Minister Dinichert.

Die Angliederung der welschen Pflegerinnenschule Source an das Rote Kreuz ließ den Wunsch entstehen, eine einheitliche Ausbildung nicht nur beider Rotkreuz-Schulen, sondern auch aller vom Bund subventionierten Pflegerinnenschulen anzustreben. Es wurde deshalb die Frage studiert, in einer Kon-

ferenz, besucht von den Vertretern dieser Schulen, die Frage der einheitlichen Ausbildung zu prüfen. Von Dr. Fischer lag der Entwurf eines Lehrplans, sowie die für ein abschließendes Examen als Minimum gestellten Anforderungen, welche dem Sinn des Roten Kreuzes entsprechen und als Diskussionsbasis dienen sollen. Genehmigt wurden die Budgets der Pflegerinnenschulen Lindenhof und Source pro 1925, sowie die neuen Statuten des schweizerischen Krankenpflegebundes. Genehmigt wurde ferner die Abrechnung über die russische Spitälerexpedition, über welche der Bericht der revidierenden Sektionen vorlag. Bei diesem Anlaß wurde von einem Revisor aufmerksam gemacht auf die gewaltige Arbeit, die mit dieser Abrechnung vom Zentralsekretariat geleistet wurde.

Das neue Rotkreuzhaus wird auf Anfang Mai bezogen werden können. Vorerst wird das Zentralsekretariat untergebracht werden, die weitere Verwendung wird sich später ergeben, besonders auch die Frage, ob eventuell das Pflegerinnenheim des Roten Kreuzes in den oberen Räumen Platz finden soll.

Dankbar gedenken wollen wir eines Legates des in Locarno verstorbenen Signor Cavalli von Versecio im Betrag von 250 Lire.

Sch.

## Direction de la Croix-Rouge suisse.

### Extraits de la séance du 4 décembre 1924.

Au début de la séance, le colonel Bohny rappelle en termes émus le souvenir de son fidèle collaborateur le colonel Neiss, vice-président de notre Croix-Rouge nationale, et tous les membres de la direction se lèvent pour honorer la mémoire de cet homme de bien.

La Direction décide de nommer au poste de vice-président, M. Maurice Dunant, de Genève, déjà membre de la Direction

depuis bien des années. C'est là un choix heureux, car M. Dunant s'intéresse vivement à toutes les questions de secourisme, par goût, par philanthropie, et puis aussi par esprit de famille, car il est le neveu du promoteur de la Croix-Rouge, de ce Dunant qui fut à Solférino et qui sut raconter les horreurs vues, et émouvoir de pitié le monde entier en faveur des blessés et des malades.

Comme M. Dunant est quelque peu souffrant, la Direction décide qu'il pourra être remplacé aux séances du Comité central par M. le Ministre Dinichert dont la grande expérience ne saurait être que très utile au sein du bureau de notre Comité directeur.

Pour remplacer le colonel Neiss décédé, la Direction proposera à l'assemblée des délégués de 1925, de nommer M. le Dr André Guisan, président de la section vaudoise de la Croix-Rouge.

Ces propositions et nominations faites, la Direction s'occupe d'une *conférence des organes directeurs de nos écoles de gardes-malades*, tant celles de la Croix-Rouge que celles subventionnées par la Croix-Rouge. Cette conférence, convoquée sur la proposition de M. le Dr Miéville, a pour but de chercher à unifier et à uniformiser l'enseignement donné dans les écoles d'infirmières en Suisse.

Y seront invités 2 à 3 représentants des 7 écoles qui entrent en ligne de compte, les organes de l'Alliance des gardes-malades et les membres du Comité central de la Croix-Rouge. La conférence discutera les questions concernant les lignes directives de l'enseignement dans ces écoles, le plan des études, et aussi les examens et diplômes délivrés à la suite de trois ans d'études et de stages hospitaliers. Les méthodes employées au Lindenhof serviront de base à la discussion qui sera introduite par M. le Dr Ischer.

*La maison de la Croix-Rouge* récemment acquise à Berne, retient ensuite l'attention des membres de la Direction. Il est probable qu'elle pourra recevoir les bureaux du secrétariat général dès le mois de mai 1925. Comment ces locaux seront distribués, quel sera l'aménagement intérieur de notre petit palais de la Croix-Rouge, comment tirera-t-on le meilleur parti du second étage dont les services généraux de la Croix-Rouge suisse n'a pas besoin pour le moment? Ces questions seront résolues plus tard, et seulement lorsque la Direction aura pris possession de son immeuble.

Au cours de la discussion, le désir a été exprimé de voir au siège de notre Croix-Rouge nationale, des locaux assez spacieux pour recevoir éventuellement des comités, assemblées, commissions, etc. d'autres sociétés philanthropiques, qui seraient sans doute heureuses de trouver à Berne — sous l'égide de la Croix-Rouge —, un endroit approprié pour tenir des séances. Peut-être aussi le home des gardes-malades de Berne (actuellement près du Lindenhof) pourra-t-il être logé au second étage.

La Direction approuve ensuite les budgets des écoles du Lindenhof et de La Source, qui, toutes deux, prévoient de légers déficits pour 1925.

*Les statuts de l'Alliance suisse des gardes-malades*, société affiliée à la Croix-Rouge, reçoivent ensuite l'approbation de la Direction; il en est de même des nouveaux statuts de la section de Courtelary.

Dans les communications diverses il est question de plusieurs legs faits à la Croix-Rouge suisse, des colonies de la Croix-Rouge dont l'existence est rendu difficile par le fait de la non-exonération de ceux qui les composent de la taxe militaire. Enfin le président rapporte sur les dernières réunions internationales destinées à

trouver un modus vivendi entre le Comité international de Genève et la Ligue des Croix-Rouges. Il semble qu'on est sur le point de trouver un arrangement satisfaisant qui devra être approuvé par une conférence internationale devant siéger à Genève en 1925.

### **La « Semaine de la santé » en Malley sous Lausanne.**

Le Cartel romand d'hygiène sociale et morale ayant mis à son programme 1924/25 l'organisation de semaines de propagande en faveur de l'hygiène, les groupes locaux préparent de semblables manifestations dans diverses régions du pays. Le premier prêt a été le groupe de Lausanne qui est constitué par la section lausannoise de la Croix-Rouge. Estimant qu'il valait mieux concentrer l'effort sur un quartier plutôt que de le disséminer sur la ville, le quartier de Malley a été choisi.

Le samedi 29 novembre, les habitants de cette partie de la banlieue lausannoise ont trouvé dans leur boîte aux lettres un programme (qui était presque une proclamation) encarté dans une petite brochure avenante intitulée: «A votre santé». Une affiche illustrée représentant la nouvelle croisade était placardée sur les murs et dans les usines.

Mercredi 3 décembre, M. le Dr André Guisan, président de la Croix-Rouge vaudoise, inaugurait la «semaine» dans la coquette salle de la Fraternité de Malley, attenante au Restaurant sans alcool que dirigent les femmes abstinences.

Dans la même soirée, on projeta le beau film «La Tuberculose», prêté gracieusement par la section lausannoise de la Ligue contre la tuberculose. La salle était juste assez grande pour contenir les fa-

milles qui étaient venues ainsi s'instruire par l'image.

Le lendemain, c'était le Dr Preissig qui parlait de Sa Majesté l'Alcool, en illustrant sa causerie par des projections. La salle était encore plus remplie que la veille.

Vendredi, soirée des mamans. Mme Curchod-Secretan parla de l'éducation. Une partie familière avec thé et musique donnait un caractère intime à cette séance.

Samedi, après-midi, les enfants du quartier se pressaient à la représentation cinématographique qui leur était offerte par la Ligue antialcoolique et les femmes abstinences. Le charmant film: «Joli rayon de soleil» qui met l'antialcoolisme à la portée des enfants, fut très goûté par le jeune auditoire.

Le soir, c'étaient les jeunes gens qui avaient une soirée spéciale pour eux, consacrée à l'hygiène sexuelle.

Enfin, dimanche, M. le pasteur Pidoux l'initiateur de la Fraternité de Malley, clôturait la «semaine» par une prédication sur la santé.

En présence de la réussite de cette petite campagne, il faut espérer que d'autres sections de la Croix-Rouge organiseront à leur tour une «Semaine de la santé».

H. S. M.

### **Schweiz. Militär sanitätsverein.**

**Herisau.** Vortrag. Der im Dezember im Restaurant „Storchen“ veranstaltete Vortrag über den Schweizerischen Militär-sanitätsverein mit Vorführung von Lichtbildern aus dem Sanitätsdienst des Weltkrieges war verhältnismäßig gut besucht, wenn man in Betracht zieht, daß am gleichen Abend noch verschiedene andere Anlässe angezeigt waren. Der Referent, Max Nef, Sekretär der östschweizerischen Vereinigung der Militär-sanitätsvereine, wies vorerst darauf hin, daß